

Bio-Region-Niederrhein

Vergeben in:	Deutschland Nordrhein-Westfalen Niederrhein
Vergeben von:	Bio-Region-Niederrhein e. V.
Kategorie:	Essen und Trinken
Produkte:	Obst, Gemüse, Ackerfrüchte, Kartoffeln, Eier, Fleisch
Anzahl der belabelten Produkte:	Etwa 200



Anspruch

Die Vergabekriterien gehen deutlich über das gesetzlich vorgeschriebene hinaus. Die Kriterien des Labels werden anhand neuerer Erkenntnisse und Standards überarbeitet. Die Kriterien des Labels sind geeignet, relevante Verbesserungen im Bereich des Labels zu ermöglichen (ökologische, gesundheitliche, soziale, technische, kulturelle Ansprüche etc.).

Unabhängigkeit

Die Kriterienentwicklung erfolgt unter Hinzuziehung vom Zeichennehmer weitgehend unabhängiger und kompetenter Stellen. Zeichengeber, Zeichennehmer und Prüfer sind jeweils rechtlich und wirtschaftlich weitgehend voneinander unabhängig. Die Einhaltung der Vergabekriterien wird von unabhängiger und eindeutig identifizierbarer Stelle kontrolliert.

Kontrolle

Eindeutige, nachprüfbare Vergabekriterien mit klarem Bezug sind vorhanden. Die Einhaltung der Vergabekriterien wird umfassend kontrolliert. Wenn die Labelvergabe befristet ist, werden Fristverlängerungen nur nach einer erneuten Kontrolle der Einhaltung der Vergabekriterien erteilt. Bei Verstößen gegen die Vergabekriterien wird eine Nachbesserung innerhalb einer angemessenen, überschaubaren Frist eingefordert, gegebenenfalls erfolgen weitere Sanktionen bis zum Entzug des Labels.

Transparenz

Zielsetzung und Trägerschaft sind in öffentlich zugänglichem Informationsmaterial erläutert. Vergabekriterien, Vergabeverfahren und Kontrollverfahren sind für Verbraucher verständlich und nachvollziehbar dokumentiert und veröffentlicht und kostenlos zugänglich. Das Bildzeichen des Labels ist so gestaltet, dass es nicht mit einem anderen Zeichen verwechselt werden kann.

Mit  nachhaltig kennzeichnen wir Nachhaltigkeitslabel. Diese berücksichtigen ökologische und soziale Aspekte und die ökonomische Tragfähigkeit für zukünftige Generationen.

Unsere Bewertung

Es handelt sich um ein anspruchsvolles Label, das wesentlich zu ökologischen Verbesserungen im Anbau und bei der Verarbeitung von Nahrungsmitteln beiträgt. Es berücksichtigt außerdem soziale und ökonomische Aspekte der Nachhaltigkeit, wie die regionale Wertschöpfung.

Das Label wird nur an Betriebe vergeben, die nach den Kriterien der Anbauverbände [Bioland](#), [Naturland](#) oder [Demeter](#) wirtschaften. Dadurch werden die Kriterien für die Vergabe des Labels von unabhängigen Stellen mitentwickelt, der Vergabeprozess ist transparent. Umfassende, unabhängige und regelmäßige Kontrollen im Rahmen der Vergabe der Labels der Anbauverbände machen das Label glaubwürdig. Verstößt ein Labelnehmer gegen die Vergabekriterien, so werden ihm Sanktionen auferlegt. Verbraucher können alle wichtigen Informationen zu den Labels der Anbauverbände kostenlos abrufen.

Der Bereich der regionalen Erzeugung wird auf anderer Grundlage kontrolliert und ist nicht mit einem so strengen Kontrollsystem verbunden, wie die Kontrolle der Labels der Anbauverbände. Das Label gibt somit einen guten Hinweis auf Produkte aus der Region und Verarbeitung in der Region, beruht aber bei der Einhaltung der Regionalkriterien stark auf der Vertrauenswürdigkeit des tragenden Vereins.

Mehr Informationen

Labelgeber

Labelinhaber ist der Verein Bio-Region-Niederrhein. Er besteht aus über 30 Mitgliedsbetrieben in der Region Niederrhein.

Bei den Mitgliedsbetrieben handelt es sich um Vermarkter und Erzeuger. Alle Mitgliedsbetriebe sind in einem der biologischen Anbauverbände Demeter, Bioland oder Naturland organisiert.

Labelziele

Das seit 2013 vergebene Label hat zum Ziel, ökologisch erzeugte Produkte, die aus der Region Niederrhein stammen, für Verbraucher kenntlich zu machen.

Zur Region des Labels zählen die Kreise Kleve, Wesel und Viersen, die Stadt Krefeld im Norden, die Kreise Neuss und Heinsberg im Süden sowie die Stadt Mönchengladbach.

Labelvergabe

Erzeuger und Vermarkter, die das Label tragen wollen, müssen zum einen aus der Region Niederrhein stammen und zum anderen einem der Bio-Anbauverbände Demeter, Bioland oder Naturland angehören.

Zu den Kriterien gehört neben der Bio-Zertifizierung unter anderem, dass alle Hauptzutaten sowie Futtermittel aus der Region stammen, die Verarbeitung und Vermarktung ebenfalls in der Region erfolgt, die artgerechte Tierhaltung, kurze Transportwege sowie Naturschutzkriterien.

Kontrolliert werden die Betriebe auf Einhaltung der Kriterien im Rahmen der jährlichen Bio-Kontrollen durch Öko-Kontrollstellen.

Kontakt

Bio-Region-Niederrhein e. V.

Maria-Sohmannstr. 93

47802 Krefeld

Tel. +49(0)2154 429359

[info\(at\)bio-region-niederrhein\(dot\)com](mailto:info(at)bio-region-niederrhein(dot)com)

bio-region-niederrhein.com

Weitere Label in dieser Kategorie:

